

En la isla, al mes . . . 2 50 ptas.  
 Resto de España, al mes . . . 2 50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

## DIARIO ANTIFASCISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, martes 22 de Septiembre de 1936

Núm. 19031

### Conflictos previstos

## El acaparamiento de víveres

Algunos colegas atribuyen la escasez que se hace sentir en Barcelona de determinados artículos de primera necesidad, al acaparamiento individual, suponiendo que muchas familias movilizan a todos sus individuos para formar en las colas y abastecer de este modo su despensa, no para el consumo del día, sino para el de una semana y aun para más tiempo.

Es posible que suceda así y que el conflicto se haya producido artificialmente, originado en una de tantas alarmas cuya propagación encuentra el mayor incentivo en las circunstancias anormales que estamos viviendo. Basta recordar lo ocurrido con la moneda divisionaria de plata pocas semanas después de haber fracasado el golpe de los militares: llegó a ser punto menos que imposible cambiar un billete y, sin embargo, una vez se empezó a perseguir enérgicamente el acaparamiento de la plata acuñada, el problema desapareció en seguida, sin que haya vuelto a plantearse.

Pero la plata no es un artículo de consumo como las patatas, el azúcar y los huevos, aunque el movimiento de pánico que induce a la gente a esconder moneda, pensando salvar el valor intrínseco del metal, responda a un estado de espíritu semejante al que origina el acaparamiento de víveres. Cuando se empezó a notar la escasez de moneda de plata, sabíamos todos hasta la evidencia que el hecho no tenía justificación, porque las existencias de metal acuñado debían ser las mismas entonces que un mes antes, ya que la plata no es una cosa que se pueda comer; en cambio, respecto de si llegan a Barcelona las toneladas de patatas suficientes para el consumo normal, sólo puede sacarnos de dudas el Comité de abastecimientos.

La guerra lleva trazas de durar todavía algunos meses y hay que afrontar con valentía los problemas que en la retaguardia crea la situación. En estos dos primeros meses de lucha para rechazar la más injusta y abominable de las agresiones dirigidas contra el pueblo, la retaguardia no ha experimentado privaciones; pero, siendo la guerra larga, debe darse por descontado que algo nos habrá de faltar. La guerra es la guerra. Nos encontramos metidos en una lucha de vida o muerte, que nos obliga a estar preparados para las más dolorosas contingencias. Si es necesario llegar a la aplicación rigurosa de tasas y racionamientos, ahora apenas iniciada, vale más que el público sepa a que atenerse y haga un esfuerzo por desprenderse de egoísmos que no sean compatibles ni con las necesidades de la guerra ni con la tensión presente del espíritu revolucionario.

El individuo ha de aprender a sacrificar sus comodidades al interés general, que es un interés que en España nunca se ha tenido en cuenta. Nada enseña tanto, en este sentido, como el dolor. ¡Ojalá el empuje valeroso de las tropas populares logre acorralar pronto al enemigo y se pueda ahorrarle a la retaguardia sufrimientos! Pero si ello no es posible y nos acercamos al período de las vacas flacas, conviene prepararse desde ahora para resistirlo, aligerándose de ese inmoderado amor al propio bienestar, que tenía en completo olvido la situación de los demás.

De esos están ahora muchos en el frente jugándose la vida y resistiendo todo lo que se pueda resistir para que el militarismo pretoriano no venga a rasgar nuestros flancos con sus espuelas. Bien vale ello la pena de conformarse con comer menos patatas y de hacer sacrificios mayores, a condición, por supuesto, de que estén repartidos equitativamente.

(De «La Vanguardia»).

## La carta de un canónigo cristiano

Nuestro querido amigo don Angel Ossorio y Gallardo ha recibido con motivo de su último discurso, innumerables pruebas de adhesión y simpatía a su doctrina. De entre las cartas en que se le testimoniaba esa adhesión cabe elegir para su divulgación, la de un canónigo, cuyo nombre debemos reservarnos:

«Señor don Angel Ossorio y Gallardo:

Mi distinguido amigo: Acabo de leer en «Mundo Obrero» su discurso íntegro, y no sé qué admirar más si la gallardía y la inteligencia con que usted defiende sus opiniones de siempre, o la generosidad y nobleza con que los comunistas le brindaron su tribuna y se hacen portavoces de sus ideas que, aunque no son las suyas, comprendes, por lo visto, que también han de tenerse en cuenta. ¡Maravilloso este pueblo español que en estas horas es lo único que puede enorgullecernos!

No me atrevo a alentarle para que continúe su oportunistísima campaña, porque estoy tan dolorido y abochornado con la lamentable actitud en que se ha colocado la inmensa mayoría del clero español, que me encuentro sin las meiguadas excepciones de los que discrepábamos de las orientaciones oficiales no pueden devirtuir el terrible hecho que las circunstancias han subrayado con tan tremendo relieve: en los palacios episcopales, millones y millones; en las filas fascistas, curas y frailes entre moros y legionarios... ¿Cómo me ha de extrañar que el pueblo nos repudie y se niegue a ver en nosotros los legítimos representantes de Cristo?

Un cordial saludo de su afectísimo.»

## En defensa de la República

Los acontecimientos han demostrado la imposibilidad de que la política de la República fuera artísticamente conducida por sus adversarios con la notoria voluntad de destruirla. Y por el procedimiento típicamente ignominioso de actuar valiéndose de personas interpuestas, de unos hombres que, llamándose republicanos, se prestaban a ser los ejecutores del Sacedrín jesuítico. Unos por ambición de poder, sin los escrúpulos y limitaciones que había de fijar la lealtad a las ideas y la elevación política; otros por simonía y venalidad, y algunos simplemente por inestabilidad y vanidosa mentecatez, es lo cierto que un núcleo de gentes que usaban el apelativo de republicanos cubrían con su historia la obra perdida con la que los enemigos de la democracia la herían a mansalva. La punta del puñal buscaba ya el corazón de la República.

Por fortuna, en la clave del arco del Estado, en su más elevada atalaya, sonó el alerta defensivo.

España se dio a sí misma con la máxima autoridad de su soberanía, un régimen cuyas normas fundamentales fueron inscritas en la Constitución.

Los seculares enemigos de la libertad y del progreso del pueblo, los oligarcas plutocráticos que lo han venido explotando y los políticos que en alianza con éstos lo esclavizaron con una cadena, cuyos eslabones eran los caciques, que se propusieron destrozarse la obra popular para reinstalar su dominio de corrupción y de oprobio.

Una política republicana, demasado generosa, sin duda, nada

eficaz, revolucionariamente, dejó intactos los resortes de sus privilegios y de su fuerza material en los elementos reaccionarios. No la criticaré ahora. Lo he hecho cuando esa crítica pudo haber sido útil para revelar el error de táctica que para mí fué evidente y que la realidad ha con probado.

Ese error puede ser fecundo, como experiencia, si sirve de lección. Y además, servirá para que en lo futuro, la firmeza y la energía revolucionaria, no puedan ya tacharse por aquellos políticos, tan ponderados como míopes que hemos padecido, ni por nadie, de viejas clases fanáticas de exaltados y sectarios. Tenemos a la vista, con sus tonos sangrientos, las violencias de las que son capaces esas derechas españolas con su secular resabio de guerra civil. Y aún lo contemplado no es sino vislumbre de la capacidad inhumana que, cuando ejercieran directamente el Poder, surgiría de sus fauces de hiena.

Por eso, es un verdadero crimen en los republicanos de izquierda o un acto de demencial inconsciencia, colocar el más pequeño obstáculo en el camino de la unión de todos.

Los que pongan sus rencillas, sus vanidades, sus mínimas ambiciones en ese camino, realizan una obra funesta. No es momento de reticentes habilidades, ni mucho menos de rencores personalistas, sino de generosidad y de sacrificio. Los que más se sacrifiquen, más merecimientos lograrán, por lo menos ante la opinión pública.

F. MAURIN

## COPLAS DEL DIA

### ¡NAUTAS!

¡Bien por los marineros de Portugal!...  
 ¡Viva la mar salada!...  
 ¡Viva la sal!...

¡Y sublevar sus barcos (que suyos son) contra las dictaduras y la opresión!...

¡Bien por los sublevados que en su nación han cogido en los barcos mando y timón!

¡Bien por los que en Lisboa tiran a dar sobre las neas gentes de Salazar!...

¡Siempre los marineros, hechos al mar, lejanos horizontes saben mirar!...

¡A ver si dando al tiro fuerza veloz, a canción a los neos de Badajoz!...

¡Bogan bajo el inmenso celeste tú!...  
 ¡Llévan sus claros ojos llenos de azul!...

¡Juntos, nautas y obreros, deben luchar en Portugal e Iberia, por tierra y mar!

¡No comprenden los nautas (¡qué han de entender!) que puedan los que bogan esclavos ser!...

¡La Península entera dé al fascio fin!...  
 ¡El fusil del labriego y el «Potemkin»!

LUIS DE IAPIA

### TESTIMONIOS IMPARCIALES

## Lo que vió en la plaza de toros de Almendralejo un "cameraman" francés

La prisión de Carmona, lugar elegido para los fusilamientos

Comunican de Casablanca que el «Chella» acaba de atracar, y al poco rato de esperarse desciende el cineasta René Bru. Su rostro se alegra al ver caras amigas. Marchamos seguidamente al hotel, y mientras se arregla nos cuenta los momentos vividos por él entre los rebeldes de Sevilla, y cuya narración transcribimos fielmente:

—Vea—comenzó diciendo René Bru—lo que constituyó el motivo de mi detención. Cuando los rebeldes tomaron Badajoz, logré obtener autorización de Queipo de

Liano para trasladarme a aquella ciudad, en compañía de Jean de Esmes y de un periodista portugués. Al llegar a Almendralejo se nos ofreció un espectáculo horripilante. En la plaza de toros esperaban turno para ser fusilados un millar de hombres. Cerca del cementerio había más de cien cadáveres amontonados sobre leña impregnada de gasolina. Fotografé todo esto, y valiéndome de la complicitad del periodista portugués, logré que mis fotografías llegaran a Francia por el correo de Al-

France. De momento no me pasó nada; pero al llegar a Sevilla me enteré de que otros periodistas extranjeros, disgustados por no haber obtenido la misma autorización que nosotros, nos habían denunciado a las autoridades rebeldes.

Desde aquel momento nos vimos sometidos a estrecha vigilancia que ejercía sobre nosotros, un capitán apellidado Bolín, antiguo corresponsal de «A B C» en Londres.

Entre tanto, logré autorización para trasladarme a Burgos y celebrar una entrevista con el general Franco. El mismo general invitó al capitán Bolín a que facilitara mi misión pero pocos momentos más tarde nos llamó la atención que el propio capitán Bolín se oponía a que saliera para Burgos. Le expresé mi desagrado a Bolín, el cual me respondió textualmente: «Espere ahí fuera» Enseguida, dirigiéndose a Jean Esmes, le echó en cara la parcialidad de los artículos aparecidos en su periódico, y nos invitó de nuevo a quedarnos en el hotel. Estando en esa situación, a las cinco, se presentaron en mi hotel dos policías, de paisa no, muy enterados de mi persona. Se me acercaron y retorciéndome las muñecas me detuvieron y me llevaron a la Comisaría. Una vez llegados allí, me reprocharon de manera descortés el que hubiese entregado a un periodista francés fotografías de Almendralejo y de Badajoz. Yo me defendí; pero Bolín puso fin al interrogatorio diciéndome que si no decía la verdad mandaría fusilarme y me invitó a telegrafiar a la casa que me enviaran a Sevilla una copia de la película que había tomado. «Evidentemente —añadió Bolín—, la casa le mandará lo que le parezca.»

El 8 de Septiembre, por la mañana, fui despertado en el hotel Madrid, en el que me hospedaba,

por unos policías, que me metieron el revólver en las mismas narices. Estaba preparando mi maleta. Pero uno de los policías me dijo con sangre fría: «Es inútil que se prepare; es el sitio a donde lo vamos a llevar, no tendrá necesidad de maletas». En aquel momento creí que había llegado mi última hora. Me confiscaron el aparato tomavistas, los carretes de películas, el dinero y el pasaporte. En la calle me esperaban diez hombres armados. Me llevaron a la prisión de Carmona, es decir, al lugar donde fusilaban todos los días a varios presos políticos. Me encerraron en una celda estrechísima.

Allí viví en las condiciones más penosas. Acada momento llegaban soldados para eucargarse de conducciones de presos.

Por entonces fué cuando Jean de Esmes y Fernández, que habían quedado prisioneros en el hotel, lograron escaparse, trasladándose a Tánger, donde se ocuparon de conseguir mi libertad.

Entre tanto, había llegado a Tánger por avión y había sido trasladado a Sevilla por el piloto jefe Devoise, la película pedida por el capitán Bolín a la casa. Habléndole satisfecho su proyección, Devoise afirmó que no regresaría a Tánger sin llevarme consigo. Y así fué como en la mañana del 13 de Septiembre se abrió la puerta de mi celda y vinieron dos policías a decirme escuetamente: «Vamos, marchese».

¡Puff! Esta es la última palabra que pronuncié en aquel lugar.

Salí de la prisión a las siete. Me devolvieron el pasaporte y un policía me dijo que me esperaba un avión. Yo no me daba perfecta cuenta. El tiempo suficiente para dirigirme al hotel Madrid, donde recogí mis maletas, y enseguida al campo de aviación, donde me esperaba Devoise. Tomamos vuelo...

## NOTAS DEL DIA

### EXPRESION DE CONDOLENCIA

Ayer falleció a la edad de 59 años el honrado ciudadano, nuestro amigo Lorenzo Tudurí Olives. Dicho amigo sufrió una larga enfermedad hace unos meses, la cual quebrantó su resistencia física determinando este fatal desenlace.

Fué el amigo Tudurí un buen ciudadano y excelente padre.

Aficionado por extremo al canto, pertenecía desde muchos años, a la Sociedad «Orfeón Mahonés», en cuya entidad ostentaba cargos de confianza en su Junta Directiva.

Destacóse siempre como un buen orfeonista, entusiasmado por este noble arte, al que dedicó muchas horas de su vida prestando valiosísimos e inestimables servicios. Buena prueba de ello la dió aún el próximo pasado domingo, día 13, en que participó, a pesar de su delicado estado de salud, en el festival celebrado por los Orfeones Mahonés y Villacastillo.

El fin lo era también presidente de la sociedad de socorros «El Creco» y socio de «La Unión».

Esta mañana, a las diez, ha tenido lugar el acto del entierro, constituyendo una gran manifestación de duelo, asistiendo representantes de las entidades a que pertenecía y numerosos amigos y compañeros.

Acompañamos en tan amargo trance en el dolor que embarga a toda su familia, especialmente a su madre, esposa Micaela Bonet, hijas Juanita, Catalina y Servis, hermanos Juan, Pedro y Juana.

DELEGACION DEL GOBIERNO

Del señor Delegado del Gobierno, camarada Mercadal, hemos re-

cibido una extensa nota con ruego de publicación y que se refiere a un decreto del Ministerio de Hacienda.

Dada la extensión de la misma, la insertaremos en nuestra edición de mañana.

Nos place al propio tiempo corresponder al saludo que nos dirige el compañero Francisco Mercadal y reiterarle el testimonio de nuestra consideración.

CONSEY

Esta tarde a las seis treinta, sesión popular de mañana; último día de «NO ME OLVIDESI», la mejor opereta filmada hasta hoy.

### LA CALLE COS DE GRACIA

Se hallan muy adelantados los trabajos que se vienen realizando en el piso de la calle Cos de Gracia.

Se ha dado ya una capa de asfalto a la misma y pronto se dará cima a dicha obra, con lo que quedará perfectamente el piso de dicha vía.

Muy bien por la Junta Administrativa del Ayuntamiento que ha procedido con rapidez al arreglo indispensable de dicho piso.

### CASA DE ASISTENCIA SOCIAL

#### Minuta para hoy

Desayuno: café con leche, panecillo y queso.

Comida: ensalada; calabaza con guisantes; estofado de carne con patatas; postre fruta.

Cena: caldera de pescado; tortilla con patatas; café con leche.



HOSPITAL CIVIL DE MAHON

Menú para hoy

Desayuno: café con leche; socolate en pastilla y panecillo.

Comida: sopa a la mallorquina y bisteks.

Cena: pescado con patatas al horno.

Movimiento demográfico

NACIMIENTOS

Día 13 de Septiembre

Bernardo Pons Martí, nació en el predio Biniarrog Nou.

Día 15

Juan Alberti Sans, nació en la Rampa Abundancia 25.

Día 16

María Luisa Alemán Millá, nació en la calle Anunciay 7.

Día 17

Francisca Pons Gomila, nació en la calle Cos de Gracia 198.

María Luisa Muñoz Villalonga, nació en calle Cardona Orfila, 61.

DEFUNCIONES

Día 16 de Septiembre

Antonia Orfila Llopis, falleció a la edad de 5 años, en la calle Manuel 22.

Día 18

Juan Mercadal Florit, falleció a los 44 años, en Clínica Menorca.

La otra guerra

'Campesino'

Cada vez que hundes la azada en la tierra, asestas un golpe mortal al fascismo que encarna y defiende a los que negaron siempre tus más elementales derechos de vida. Cada vez que siembras y recoges, haces tanto como el miliciano que en las avanzadillas abate de un disparo certero a una fiera reaccionaria

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros Relación de los donativos recibidos en el día de la fecha

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Juan Gomila (50'00), Asociación 'Caja de Ahorros y Monte de Piedad' (100'00), Presidente 'C. de A. y M. de P.' (15'00), Empleados 'C. de A. y M. de P.' (30'00), Diego Fluxá (5'00), Total (3970'53).

Mahón 19 Septiembre de 1936. El Delegado del Gobierno, Presidente, Francisco Mercadal Pons.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 22 de Septiembre de 1936

Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Marcelino Rodríguez. Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo. Guardia barco 'Atlante', Artillería, 2 sargentos, 2 cabos y 16 soldados.

Guardia Hospital, Artillería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Polvorin Dragonesa, Intenferis, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Comandancia Militar. Por personal de la misma, 1 suboficial, 1 cabo y 8 soldados.

El Oficial Secretario, J. TOMAS. - Rubricado. - V.º B.º - El Comandante Militar interino, MENENDEZ. - Rubricado.

FABRICA LICORES BELTRAN A VISO

Se compran todas las botellas vacías forma bola que sirve sus licores 'Estomaca', 'Éctar' y 'Doro', abonando las de a litro a 0'75 ptas. y las de a medio litro a 0'50.

¿Quiere usted ver bien? Compre sus gafas en la Relojería Obercie FERMÍN GALÁN, 23 MAHON

Sección de espectáculos

SALON VICTORIA

Este popular salón ha presentado esta semana un programa estupendo. La película 'Sobre las nubes' es una buena cinta, en la que se destaca la emoción que produce un dirigible en el aire y en medio de una horrosa tempestad.

El film 'El escándalo del día' es una producción llena de dinamismo, en la que realiza un excelente trabajo el gran actor Clark Gable y la elegante estrella Constance Bennett.

En resumen: un programa excelente y que ha dejado satisfechos a los asiduos concurrentes al Victoria.

CINE CONSEY

En esta sala han sido pasadas: la película 'La vida es dura', en la que los cómicos Oliver y Hardy hacen reír de buena gana al público durante media hora.

Lacinta titulada 'No me olvides' es lo que puede decirse una película musical, enlazada con un sugestivo argumento que la hace interesante. La voz magoífica del tenor Gigli luce en toda la cinta, cantando romanzas muy conocidas de ópera.

Dos películas de las que se recuerdan mucho tiempo.

Sociedad de Zapateros y Similares

Esta sociedad convoca Junta ordinaria para el martes 22, a las 9 de la noche, para tratar y tomar acuerdos sobre el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Lectura de la correspondencia. 3.º Cuentas del trimestre. 4.º Elección de cargos de Secretario y Vicesecretario. 5.º Movimiento de afiliados. 6.º Ruegos y preguntas.

UN RUEGO

Se ruega a todos los que tengan tienda abierta de comestibles la asistencia a la reunión que tendrá lugar el día 22 del actual en la Casa Consistorial, a las 9 y media de la noche. - La Comisión Organizadora.

Sociedad de Dependientes de Comercio

Se convoca a todos los dependientes de comercio a la Junta General extraordinaria que se celebrará el miércoles día 23, a las 21 horas en el local de la Casa del Pueblo para tomar acuerdos respecto al horario que ha de fijarse en esta ciudad.

El Presidente, José Fortuny. - El Secretario, Luis Motilla.

Información Radiotelegráfica

Angustiosa situación de Oviedo

Siete aparatos leales han continuado el bombardeo de la capital de Asturias, logrando desmontar una batería faciosa produciendo bastantes bajas a los sitiados. El edificio del Gobierno Civil, como se decía, fué incendiado. El traidor Aranda se niega a evacuar mujeres y niños. La población se amotinó y Aranda tuvo que recurrir nuevamente al terror para evitar deserciones en masa.

El ex coronel desleal está cada vez más desesperado al ver que los refuerzos que esperaba de Galicia no llegan ni llegarán, pues una columna que intentaba entrar para apoderarse de la fábrica de Trubia, fué deshecha.

Barcos que procedían de Irlanda, cargados de pescado para los rebeldes, fueron hundidos, uno por un submarino leal y el otro ha sido conducido a Gijón.

Nuevo destructor

Comunican de Cartagena que el destructor 'Escaño', de reciente fabricación, ha sido entregado a la Marina republicana.

El 'Méndez Núñez' llega a Málaga

Procedente de Fernando Poo ha llegado a la capital malagueña el crucero leal 'Méndez Núñez', siendo objeto de un recibimiento apoteósico, pidiendo su dotación un puesto de vanguardia para defender las libertades del pueblo.

El ministro de Estado pronunció un elocuente discurso ante los periodistas y público, siendo ovacionado.

Sector Talavera-Santa Olalla

Se ha repetido un nuevo ataque al enemigo con el auxilio de la artillería y aviación. Los aparatos faciosos han atacado nuestras columnas retirándose ante la presencia de nuestros aviadores.

Fugitivos de Córdoba

Continúan presentándose fugitivos que indican que la situación de Córdoba se ha agravado considerablemente después de los últimos combates en Cerro Muriano, debido a la enorme cantidad de heridos que suman más de dos mil y no hay sitio para ellos en los hospitales.

Emboscada en Montoro

En el sector de Montoro han sido capturados en una emboscada preparada por nuestras milicias, dos camiones de municiones, haciendo prisioneros a la escolta que los conducía.

Lucha entre aviones

En Andújar tres aviones leales entablaron combate con tres de faciosos, derribando los nuestros a un aparato fascista que cayó sobre Córdoba. Uno de caza nuestro que voló a cuatrocientos metros de la capital, pudo apreciar como huían sus habitantes.

Frente Aragón

En el frente de Caspe las tropas republicanas han avanzado varios kilómetros arrojando las líneas enemigas y haciendo retroceder el grueso de sus fuerzas. Han quedado en nuestro poder tres ametralladoras y veinticinco fusiles.

Ocho soldados procedentes de las fuerzas faciosas se han presentado en nuestras avanzadas.

Desde Pina del Ebro, nuestra artillería ha bombardeado las líneas avanzadas de los faciosos, cooperando nuestros aviadores con gran acierto.

Sentencia en la causa por la rebelión del Regimiento de Wad-Ras

Ha sido dictada sentencia en la causa por rebelión militar en el Regimiento de Wad-Ras.

En el primer considerando se hace constar que en la Justicia militar no es preciso, como en la ordinaria, que el Tribunal se ajuste a la petición fiscal al dictar la sentencia, y teniendo esto en cuenta en el fallo, se condena a la pena de muerte al capitán Jorreto, para el que el fiscal pidió prisión perpetua, y a cadena perpetua a los procesados teniente Naranjo y alférez Berrocal, para los que el fiscal pedía tres años y absolución respectivamente.

En su consecuencia, las condenas en esta causa son cinco penas de muerte y el resto de reclusión perpetua.

Después se procedió a la votación entre el jurado y por unanimidad, votaron que no ha lugar a aconsejar el indulto.

Nuevos embajadores

Han sido nombrados: Luis Araquistain para la Embajada de España en París, Fernando de los Ríos para la de Washington y Augusto Barcia para la Legación de Montevideo.

Cae un avión enemigo y es muerto su piloto

Ayer mañana, en el término de Villanueva de la Serena, cayó un avión enemigo.

Era un aparato monomotor de construcción extranjera. Aterrizó, al parecer, por falta de gasolina.

Cuando llegaron los milicianos a donde se encontraba el avión, no estaba el piloto que lo conducía.

En el registro que se efectuó en el aparato se hallaron documentos importantes acreditativos de la nacionalidad del piloto y terráneo del que fué apresado vivo hace cuatro días en las proximidades de Santa Olalla. Poco después salía de una casa cercana un individuo vestido de labriego, el cual disparó contra los milicianos. Estos, en su persecución, lo hicieron caer muerto.

En Extremadura los obreros se niegan a trabajar y los soldados a combatir

Informes recibidos de Extremadura aseguran que la situación de los rebeldes es desastrosa; grupos huidos de las poblaciones importantes hostilizan a las fuerzas mercenarias. Nadie trabaja en la provincia de Cáceres. La cosecha se ha perdido. Los faciosos tienen que llevar víveres desde Sevilla. Recientemente los leales hicieron descarrillar un tren que llevaba víveres para los faciosos.

INFORMACION EXTRANJERA

Queipo de Llano, furioso

El diario francés 'Le Peuple' dice que el ex general Queipo de Llano está furioso contra las informaciones publicadas en varios diarios franceses, enviadas por sus correspondientes.

Dichas informaciones, imprecisas y verídicas, han causado gran sensación al ser conocidas, ocasionando el furor del borracho Queipo que ha ordenado severas medidas contra los periodistas extranjeros.

La muerte de Mr. Charco

Saint Malo (Francia). -- Se sabe que en la catástrofe del barco 'Pourquoi Pas?', en el que hacía su expedición polar el profesor Charcot, han perecido además de este insigne hombre de ciencia, el sabio profesor de la Sorbona doctor Jasquient y el secretario de la Sociedad Francesa de Geografía, doctor Larrondo.

El 'Hindenburg' toma a su bordo el pasajero número mil

Berlín. -- El dirigible gigante alemán 'Hindenburg' ha despegado para su octavo raid a Estados Unidos llevando a bordo el pasajero que hace el número mil de los que ha transportado esta aeronave en sus vuelos trasatlánticos. Ese pasajero ha recibido el regalo de una copa de aluminio con inscripción conmemorativa.

La Prensa especializada alemana declara que el hecho de que el 'Hindenburg' haya transportado en seis meses mil pasajeros con rapidez, confort y seguridad, tanto a la América del Sur como a la del Norte, supone un record digno de los demás records precedentes establecidos por el 'Graf Zeppelin'.

Otro traidor más

Washington. -- El embajador de España ha dicho que dimite 'porque sus opiniones personales son incompatibles con las del Gobierno español'.

Añade el señor Calderón que respeta las opiniones políticas y sociales del Gobierno, pero que se ve en la imposibilidad de suscribir las.

Brillante victoria socialista en Suecia

Los socialistas suecos han obtenido una gran victoria electoral, consiguiendo la mayoría en la segunda Cámara.

La nueva Cámara estará integrada como sigue: Socialistas, 112; derechistas, 44; Liga Campesina, 36; Populistas, 27; Comunistas, 11.

Un acto en Ginebra

Al banquete ofrecido por la Asociación de Periodistas de la Sociedad de las Naciones en honor de su antiguo vicepresidente y ministro de Estado señor Alvarez del Vayo, asistieron los señores Esplá, también antiguo vicepresidente de la Asociación, el señor Azcárate e Isabel de Palencia.

Ante los periodistas extranjeros pronunció un certero discurso el ministro de Estado español, siendo ovacionado largamente.

La justicia popular

El traidor Salazar Alonso, condenado a muerte

A última hora nos comunican desde el Ministerio de la Gobernación, que el ex ministro radical Salazar Alonso ha sido condenado a muerte por el Tribunal Popular de Madrid.

CASINO DEL CONSEY

Martes: Tarde 6 30. -- Popular de moda

ULTIMA PROYECCION de la grandiosa opereta, la mejor del mundo

NO ME OLVIDES

Por el divo único BENIAMINO GIGLI, el cual canta fragmentos de 'Rigoletto'; 'Lohengrin'; 'L' Africana'; 'La Favorita'; 'El Trovador'; 'Martha'; etc. No pierdan la ocasión de admirar esta gran película musical, la mejor. Comenzará la sesión con LA VIDA ES DURA, segunda y última jornada.

SALON TRIANON

PROXIMAMENTE

Inauguración

de las sesiones de cine con las Grandes Exclusivas Radio... naturalmente

TEATRO PRINCIPAL. Empresa 'Coliseum'

No habiendo sido portador de carga alguna el vapor que llegó el sábado, esta empresa tuvo que suspender la inauguración de la temporada, la que tendrá efecto esta semana.

Tan pronto llegue nuevamente el vapor y obra en poder de la empresa el programa, se publicará por todos los medios a fin de que todo Menorca se entere del

Grandioso programa que presentará para la Inauguración de la temporada 1936-37

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD)

SABADO: 6'30 y 9'45 -- DOMINGO: 3'30, 6'30 y 9'45. -- LUNES: 6'30 y 9'45

GRANDIOSO ESTRENO DE UNA OBRA DE ARTE

Entre el amor y la muerte

(HABLADA EN ESPAÑOL)

Super-producción 'METRO' por Robert Taylor, Chester Morris, Virginia Bruce

Una juventud, orgullosa de su fuerza, frente a la soberbia de los consagrados

La 'Super-Garbo'-ANA KARENINA-Primer premio, la mejor película de 1936.